

Haushaltsbefragung zur Mobilität in der Region Stuttgart: Verband Region Stuttgart startet zweite Erhebungswelle

**Erfassung von Mobilitätstrends zur soliden und bedarfsgerechten Verkehrsplanung.
Jeder zehnte teilnehmende Haushalt gewinnt attraktive Preise.**

STUTTGART, 25.08.2025: Die Region Stuttgart steht vor großen verkehrlichen Herausforderungen: steigende Pendlerströme, zunehmende Umweltbelastungen und die Notwendigkeit, eine nachhaltige Mobilitätsstrategie zu entwickeln. Um fundierte Maßnahmen zur Verkehrsplanung und -steuerung zu erarbeiten, führt der Verband Region Stuttgart seit dem Frühjahr gemeinsam mit dem Institut O.trend eine Haushaltsbefragung durch. Unter dem Titel „Mobilität in der Region Stuttgart“ sollen detaillierte Erkenntnisse über das Mobilitätsverhalten der Bevölkerung gesammelt werden. Diese bilden die Grundlage für eine bedarfsgerechte Weiterentwicklung der Verkehrsinfrastruktur in der Region.

„Es reicht nicht, an einzelnen Stellschrauben zu drehen – wir brauchen eine echte Mobilitätswende! Deshalb setzen wir auf eine fundierte, datenbasierte Strategie. Mit der Haushaltsbefragung zum neuen Verkehrsmodell schaffen wir eine wissenschaftlich belastbare Grundlage für künftige Entscheidungen“, betont Dr. Alexander Lahl, Regionaldirektor des Verbands Region Stuttgart.

TEILNAHME IST ENTSCHEIDEND

Im Frühjahr 2025 fand bereits die erste Erhebungswelle der Haushaltsbefragung statt: Rund 40.000 zufällig aus den Einwohnermelderegistern gezogene Haushalte in der Region Stuttgart erhielten eine Einladung zur Teilnahme. Ab Mitte September bis in den November läuft die zweite und letzte Runde der Erhebung. Wieder richtet die Region einen dringenden Appell zur Teilnahme an die Bevölkerung. „Ich rufe alle Bürgerinnen und Bürger auf: Beteiligen Sie sich, geben Sie uns Einblick in Ihre Mobilitätsgewohnheiten und helfen Sie mit, den Verkehr der Zukunft zu gestalten!“, so Dr. Alexander Lahl.



Wer schon im Frühjahr einen Brief erhalten, jedoch keine Zeit zur Teilnahme gefunden hat, bekommt jetzt nochmal die Chance dazu: Die Haushalte können sich unter stuttgart-mobil@otrend.de an das zuständige Erhebungsinstitut O.trend wenden und erhalten eine neue Berichtswoche zur Teilnahme an der Erhebung.

Die Teilnahme an der Befragung kann online oder telefonisch erfolgen. Durch die Rückmeldungen kann sichergestellt werden, dass unsere Verkehrsprojekte realen Bedürfnissen entsprechen und eine nachhaltige Zukunft unterstützen. Als Dankeschön für die Beteiligung an dieser wichtigen Umfrage werden unter allen vollständig teilnehmenden Haushalten attraktive Preise verlost – darunter die ErlebnisCard Region Stuttgart mit kostenlosen Eintritten und Vergünstigungen im Wert von rund 600 €, VVS-Gruppentickets und weitere Sachpreise. Jede zehnte vollständig ausgefüllte Befragung gewinnt.

MEHR ÜBER DAS VERKEHRSNACHFRAGEMODELL

Das Verkehrsnachfragemodell ist das zentrale Werkzeug der regionalen Verkehrsplanung. Es hilft, zukünftige Projekte und Maßnahmen auf einer soliden Datenbasis zu entwickeln und zu bewerten, um die Mobilität in der Region Stuttgart effektiv zu gestalten und zu verbessern.

Für weitere Informationen zur Haushaltsbefragung oder zum Verkehrsnachfragemodell wenden Sie sich bitte an die zuständige Abteilung der Region Stuttgart oder besuchen Sie www.region-stuttgart.org/mobilitaetsverhalten

Verband Region Stuttgart

Der Verband ist die politische Ebene der Region Stuttgart. Wer in der Regionalversammlung vertreten ist, entscheiden die Bürgerinnen und Bürger alle fünf Jahre bei der Regionalwahl. Der Verband arbeitet an einer vorausschauenden und nachhaltigen Entwicklung der Region Stuttgart. Zur Region gehören 179 Kommunen aus den Landkreisen Böblingen, Esslingen, Göppingen, Ludwigsburg, dem Rems-Murr-Kreis und der Landeshauptstadt Stuttgart.